

## Rapport d'Activités – Commission de Durabilité, 2024

Soumis par : Efraín Ochoa-Martinez, Représentant de l'APU à la Commission de Durabilité

Séance 1 – 13 juin 2024

Séance 2 – 12 décembre 2024

### Résumé des principales discussions

- **Nouveau Vice-Recteur à la Durabilité** : Suite à l'élection du nouveau rectorat, cette réunion a marqué la première participation du Vice-Recteur Hansjörg Schmid, qui a spécifiquement demandé à assumer la responsabilité de la durabilité, soulignant son fort engagement dans ce domaine.
- **Rapport Institutionnel sur la Durabilité** : Le premier rapport institutionnel sur la durabilité de l'Université de Fribourg a été présenté. Ce document est accessible publiquement à : <https://www.unifr.ch/durabilite/fr/durabiliteunifr/rapport-durabilite.html>.
- **Classements en Durabilité des Universités** : L'Université de Fribourg a été classée pour la première fois dans deux classements internationaux sur la durabilité : le QS Sustainability Ranking et le THE Impact Ranking avec de résultats très encourageants.
- **Modifications de la Structure de la Commission** : Il a été annoncé que des changements structurels seront faites à la structure de la Commission de Durabilité, une proposition ayant fait l'objet de consultations avec les facultés et les parties prenantes tout au long de l'année 2024. Des avancées ont été réalisées, les modifications clés incluent :
  - Le Vice-Recteur assumera la présidence de la commission.
  - Une représentation de toutes les facultés de l'université.
  - D'éventuels ajustements dans la représentation des services administratifs.
- **Contribution de l'Université aux ODD** : Le premier rapport détaillant la contribution de l'université aux 17 Objectifs de Développement Durable (ODD) a été présenté. Le rapport, disponible [en ligne](#), couvre les aspects environnementaux, sociaux, de genre et d'emploi liés à la durabilité.
- **Projet de Mobilité des Employés** : Des données sur les déplacements des employés ont été collectées via la plateforme en ligne de remboursement des frais. Un projet de directive sur la mobilité durable a été soumis au rectorat. Cette directive affectera la manière dont les employés se déplacent pour des missions de courte distance, en particulier vers l'Allemagne, la France, le nord de l'Italie et certaines parties de l'Autriche. La plupart des déplacements auparavant effectués en avion devront désormais être réalisés en train. Ce changement s'inscrit dans la stratégie visant à réduire l'empreinte carbone de l'université.
- **Participation au Défi 'Bike to Work 2024'** : 32 équipes universitaires ont participé à cette initiative visant à promouvoir des déplacements durables.
- **Proposition à SwissUniversities** : L'Université de Fribourg a soumis une proposition pour un financement PgB dans le cadre de SwissUniversities.
- **Rapport CO2** : Le troisième rapport annuel sur les émissions de CO2 de l'Université de Fribourg a été présenté. Bien que les émissions déclarées aient augmenté, cela est dû à une amélioration de la collecte des données, incluant des facteurs jusqu'alors non pris en compte,

comme la gestion des déchets. Certaines activités de l'université continuent néanmoins de montrer une réduction constante des émissions.

### **Conclusion**

La Commission de Durabilité a réalisé des avancées significatives dans l'intégration du développement durable dans la gouvernance universitaire, l'amélioration de la collecte et du suivi des données, et le renforcement de la participation institutionnelle aux initiatives de durabilité. Les changements à venir dans la structure de la commission visent à renforcer la collaboration inter-facultés et à affirmer l'engagement de l'université en faveur du développement durable.